

**Appel à manifestation d'intérêt pour la création  
de réseaux et de projets de recherche internationaux**  
***International research network (IRN)***  
***International research project (IRP)***

**Campagne 2025 pour 2026-2030 (cinq ans)**

\*\*\*\*

*(English version at the end)*

Les IRN/IRP s'inscrivent dans la stratégie internationale du CNRS. À ce titre, les porteurs et porteuses de projets sont invité-e-s à échanger avec la direction de leur laboratoire et avec le directeur adjoint scientifique (DAS) Europe et International de CNRS Sciences informatique ([ins2i-international@cnrs.fr](mailto:ins2i-international@cnrs.fr)).

**Qu'est-ce qu'un IRN ?**

Cet outil de coopération internationale est destiné à **consolider un réseau de partenaires français et étrangers** autour d'une thématique sur laquelle ils **mènent déjà des recherches collaboratives**.

Un IRN permet de fédérer un réseau pouvant à terme participer à des appels à projets européens et internationaux.

[Fiche-IRN-2020.pdf](#)

**Qu'est-ce qu'un IRP ?**

Cet outil de coopération internationale est destiné à **soutenir un projet de recherche collaborative entre des partenaires français et étrangers ayant déjà démontré leur capacité à collaborer**.

Un IRP permet de fédérer des équipes pouvant à terme participer à des appels à projets européens et internationaux.

[Fiche-IRP-2020.pdf](#)

**I. MOYENS ALLOUÉS**

Les crédits, généralement de 10 000 € à 15 000 € par an, sont alloués annuellement pendant 5 ans. Ils servent à la mobilité des équipes impliquées et à l'organisation de rencontres scientifiques en France et dans les pays des partenaires (ateliers, séminaires scientifiques ou écoles thématiques).

- Une partie des financements (maximum 20 % par an) peut être utilisée pour d'autres dépenses.
- Aucun salaire ne peut être pris en charge sur les crédits alloués par le CNRS.
- Ce budget doit servir de levier ; les partenaires français et étrangers pouvant apporter des ressources complémentaires.

## II. CRITÈRES D'ÉLIGIBILITÉ

### La coordination

L'IRN ou l'IRP doit être porté par une unité du CNRS (UMR, UPR, UAR ou IRL).

Le coordinateur ou la coordinatrice est un (enseignant-) chercheur ou une (enseignante-) chercheuse, membre permanent-e de cette unité.

### Le consortium

Le consortium doit inclure des partenaires étrangers (les IRL sont considérés comme des partenaires français).

#### Composition du consortium :

##### IRN

- 2 pays étrangers impliqués **minimum**
- 6 équipes impliquées **minimum**

##### IRP

- 2 pays étrangers impliqués **maximum**
- 6 équipes impliquées **maximum**

**Historique** : les partenaires doivent déjà avoir collaboré par le passé.

## III. CALENDRIER

- **Date limite de soumission** : vendredi 4 avril 2025
- **Résultats** : mi-mai 2025

Les porteurs et porteuses des propositions retenues seront contactés pour la soumission d'un dossier complet pour fin juin. Nous prévoyons de faire un arbitrage final fin septembre pour un démarrage début 2026. L'arbitrage sera fait en fonction de la qualité des demandes, de la stratégie de l'institut en termes de priorités thématiques, géographiques ou partenariales.

## IV. COMMENT SOUMETTRE UNE MANIFESTATION D'INTÉRÊT ?

Les instructions et formulaires sont disponibles sur la page <https://www.ins2i.cnrs.fr/fr/la-cooperation-internationale> ainsi que les mises à jour.

**Un webinaire** sera organisé le vendredi 21 mars de 11h00 à 12h00 CET, le lien sera indiqué sur cette même page.

**Call of interest for an international network or project creation**  
**International Research Network (IRN)**  
**International Research Project (IRP)**  
**Campaign 2025 for 2026-2030 (five years)**

\*\*\*\*

IRN/IRP are part of the international strategy of CNRS. As such, project leaders are invited to discuss their projects with the management of their laboratory and with the Deputy scientific director (DAS) Europe and International of CNRS Informatics ([ins2i-international@cnrs.fr](mailto:ins2i-international@cnrs.fr)).

### What is an IRN?

This international cooperation tool is designed to **consolidate a network of French and foreign partners** around a theme on which they are already conducting **collaborative research**.

An IRN federates a network that could participate in European and international calls for projects.

[IRN-Sheet-2020.pdf](#)

### What is an IRP?

This international cooperation tool is designed to **support a collaborative research project between French and foreign partners who have already demonstrated their ability to work together**.

An IRP makes it possible to federate teams that could participate in European and international calls for projects.

[IRP-Sheet-2020.pdf](#)

## I. RESOURCES ALLOCATED

Funding, generally ranging from €10,000 to €15,000 per year, is allocated each year for 5 years. It is used for the mobility of the teams involved and the organization of scientific meetings in France and in the partner countries (workshops, scientific seminars or thematic schools).

- Part of the funding (20% maximum per year) may be used for other expenses.
- No salary can be paid out of CNRS funding.
- This budget should be used as leverage, with French and foreign partners potentially providing additional resources.

## II. ELIGIBILITY CRITERIA

### a. Coordination

The IRN or IRP must be supported by a CNRS unit (UMR, UPR, UAR or IRL).

The coordinator must be an academic who is a permanent member of this unit.

## b. Le Consortium

The consortium must include foreign partners (IRL are considered as French partners).

### Consortium composition:

#### IRN

- 2 foreign countries **minimum**
- 6 teams **minimum**

#### IRP

- 2 foreign countries **maximum**
- 6 teams **maximum**

**History:** partners must have worked together in the past.

## III. SCHEDULE

- **Submission deadline:** Friday, April 4th, 2025
- **Results:** mid-May 2025

Selected applicants will be contacted to submit a complete file by the end of June. We plan to make a final decision at the end of September, with a view to starting the project at the beginning of 2026. Selection will be based on the quality of the applications, and the institute's strategy in terms of thematic, geographic and partnership priorities.

## IV. HOW TO SUBMIT A CALL FOR INTEREST?

Instructions and form are available on the website <https://www.ins2i.cnrs.fr/en/international-cooperation>, along with updates.

**A webinar** will be held on **Friday, March 21**, from 11:00 to 12:00 CET, with a link on the same page.